

Faits et Chiffres

PROGRES GENERAUX DE L'AGRICULTURE.— SON BUDGET.— LES MOYENS DE LUI VENIR EN AIDE

A l'avènement du ministre actuel, la besogne du département comprenait l'entretien des stations agronomiques, les travaux du professeur Robertson, commissaire de l'industrie laitière et de l'agriculture et les services rendus par la division des vétérinaires, sous la direction du docteur McSachran. Ayant mis en contraste ce qu'était alors la station agronomique centrale et ce qu'elle est aujourd'hui, examinons maintenant quels progrès ont été accomplis dans la division de l'agriculture dirigée par le professeur Robertson.

Le rapport de l'auditeur général pour 1896, démontre que cette année-là, pour les besoins de son service, le professeur Robertson disposait d'une somme de \$75,770 dont la majeure partie représentait les dépenses causées par les établissements d'industrie laitière dans les anciennes provinces et les avances faites à ces entreprises. Il n'avait pas de spécialistes sous ses ordres. Le ministre actuel, reconnaissant les grands talents de ce fonctionnaire et la valeur des services qu'il rendait au pays, sollicita immédiatement l'ouverture d'un crédit plus considérable et multiplia d'année en année, les divisions de ce département. Il obtint \$155,000 pour l'exercice de 1905-1906, comme en fait foi le rapport de l'auditeur général, tandis que le budget de l'exercice 1907-1908 renfermait une somme de \$210,000 pour les dépenses des différents services de ce département, sans compter un crédit spécial de \$150,000 destiné à favoriser l'établissement d'entrepôts et de compartiments frigorifiques pour la conservation et le transport de nos denrées alimentaires périssables.

La fabrication du beurre dans les beurrieres des territoires du Nord-Ouest n'avait pas réussi. Le département prit possession des beurrieres abandonnées et les exploita d'après un système qui, au bout de quelques années, leur permit de se soutenir d'elles-mêmes, alors qu'elles furent de nouveau confiées à des particuliers. Aujourd'hui, la production de beurre dans la province d'Alberta est l'une des industries les plus solidement établies de tout le continent, et démontre que cette importante branche de l'agriculture a obtenu un beau succès, tandis que sous l'ancien gouvernement elle ne se faisait remarquer que par les résultats désastreux que son exploitation entraînait. Ce succès est un attrait de plus pour les immigrants et une preuve irréfutable de la diversité des ressources que cette grande province offre aux cultivateurs. Dans quelques endroits de la Saskatchewan, on en a fait autant, mais sur une plus petite échelle.

C'est dans cette division du département que nous avons inauguré le service de la réfrigération dont il est fait mention plus haut. Pendant quelques années, nous avons déboursé cent mille dollars annuellement; maintenant, cette dépense n'est plus nécessaire. Ici encore, subventionnée au début par l'Etat, l'initiative particulière suffit aujourd'hui à satisfaire aux exigences du commerce.

La division des marchés du département de l'Agriculture a entrepris de surveiller la manutention et le transport de nos denrées destinées à l'exportation et à éveiller l'attention des acheteurs anglais de ces produits. Dans cette division, il existe aujourd'hui un système complet d'inspection. Nous faisons encore certaines dépenses pour le service des wagons-glacières, mais les compagnies de transport, grâce à un peu d'encouragement et à la surveillance sévère des fonctionnaires du département, tendent de plus en plus à faire face d'elles-mêmes à tous les besoins du commerce.

A l'origine, cette amélioration dans les moyens de transport ne s'appliquait qu'au beurre, le plus délicat et le plus exposé à se gâter de nos produits alimentaires. Plus tard, elle s'appliqua aussi au fromage et aujourd'hui elle s'étend aux fruits et aux viandes.